

CARLOS LUIS FALLAS

—Viene de la 3ª pág.

únicas armas de combate. Y esto es lo que me interesa de su virtud.

Mi Partido ha sabido siempre combatir ajenos puntos de vista y defender los propios, a base de argumentaciones y razonamientos sólidos. Prueba de esto es que todas las tesis que nosotros hemos sustentado frente a los diferentes problemas que ha confrontado el país han sido luego plenamente justificadas por la realidad. Nuestras campañas electorales las hemos hecho alrededor de programas ajustados a la realidad nacional; y a nosotros se nos ha combatido a base de calumnias, injurias, chanchulleros electorales y toda clase de medidas vejatorias e ilegales.

En igual forma —serena y razonada— hemos procedido en el Congreso y en las municipalidades. Pero esto no quiere decir que estemos obligados a soportar bovinamente las calumnias, los insultos y las injurias de nuestros ene-

migos y mucho menos cuando éstos nos atacan aprovechándose de las altas posiciones que inmerecidamente ocupan en el gobierno. Estamos dispuestos a contestar en forma enérgica y contundente a tales ataques y a exhibir públicamente a nuestros detractores. Y este ha sido el caso del profesor Dobles Segreda.

En "La Tribuna" del jueves 13 de marzo apareció, tomado del diario franquista "Informaciones", un recorte "que da cuenta del pensamiento que externó nuestro ministro en España, después de haber presentado sus credenciales al General Franco". No voy a reproducir aquí párrafos de ese recorte que ya fueron comentados en su oportunidad; unos de empalagosa y vacua literatura y otros de franca adulación hacia el dictador de la España totalitaria. Pero quiero destacar lo siguiente:

Los nazi-fascistas han encontrado dificultades para su labor de proselitismo en América Latina y pretenden utilizar a la España franquista como medio de penetración. Con

A la grandiosa manifestación del 1º de Mayo, respondamos con un intenso trabajo de organización de nuestro Partido:

Suscriba Ud. su contribución mensual o semanal para ayudar a nuestro movimiento!

Solicite el ingreso a una célula del Partido.

Pida más informes a Luisa González, Sria. de la Sección de San José.

tal fin han creado la nueva versión del "Hispanismo", bajo los auspicios, claro está, del insigne generalísimo Francisco Franco. Pues bien, nuestro diplomático le hace el juego a la mariobra nazi y se conierte, con sus declaraciones, en portavoz del hispanismo de nuevo cuño. Reproduzco del mencionado recorte:

"En el pecho de cada costarricense hay un santuario para la devoción del hispanis-

mo." "Existe en Costa Rica una honda conciencia unitaria por el vasto territorio de la hispanidad". "Hay en el movimiento de que es centro y alma el general Franco, tal sentido de disciplina moral y tan ruda fortaleza, que puede él servir de ejemplo a todas las juventudes".

Intelectuales costarricenses no comunistas, desaprobaban y comentaron por la prensa tales declaraciones; nosotros

- ¿Por qué celebramos la fecha del 22 de mayo?
 - ¿pue ocurrió el 22 de mayo de 1933?
 - ¿Por qué se expulsó del país al c. Braña?
 - ¿Por qué se destituyó a la c. Carmen Lyra?
- Asista al mitin del 22 de mayo para que conozca la historia de nuestro Partido!

también, en nuestro órgano TRABAJO. Y así quedaron las cosas.

Pero en el "Diario de Costa Rica" del martes 6 de mayo, apareció un artículo del profesor Dobles Segreda. En él trató de defenderse cubriéndose con el gastado manto del anti-comunismo. Copio párrafos:

"El comunismo está siempre en lucha abierta contra todos los hombres honrados y es la raíz misma de las quinta columnas..." "¿Cómo se asustan ellos del nazismo que no es más que otra nueva forma del comunismo?" "Son los comunistas y comunistas de América los que no reconocen los méritos de un hombre sinceramente empeñado, con todas las fuerzas de su vida, en reconstruir a España, corroída en la raíz por los comunistas, avergonzada por sus crímenes, saqueada y empobrecida por sus atrocidades". "Todo lo otro de esas acusaciones me tiene sin cuidado, por que viniendo de ese rumbo las recibo como lauros a mis luchas de siempre contra el comunismo, destructor de pa-

trias y corruptor de hombres". "Son éstos, acaso, razonamientos serenos o argumentos sólidos, o simplemente afirmaciones injuriosas y antojadizas? Mal puede nadie entonces, pretender hacer aparecer al diplomático como una blanca paloma perseguida por la "saña roja". Si hubiera expuesto argumentos, con argumentos serenos le hubiera con testado. Nos injurió y calumnió y le contesté probando la falsedad de sus afirmaciones y exhibiendo algunos aspectos de su vida.

Y en cuanto esto último, quiero añadir lo siguiente: ha ce tiempo que en corrillos y con escándalo, se comenta la vida que en Europa hace nuestro representante. Entre elementos oficiales y entre hombres de la calle, se han hecho los comentarios del caso; yo no he hecho más que llevarlos a la prensa. Ahora, si ya en las columnas del periódico producen náuseas, la culpa no es del que los transcribe sino de quien les da vida con sus actuaciones. Que conste así.

Carlos Luis Fallas.

POR QUE FUE EPUL

—Viene de la Pág. UNO

neas no es propiamente refutar a Llubere sino explicar al Partido la posición de ese joven dentro de nuestra organización.

No es exacto que Llubere haya renunciado a su condición de militante del Partido. La verdad es otra: la verdad es que Llubere fué expulsado del Partido por razones de carácter disciplinario. Ahora bien, el Buró Político tuvo la debilidad de guardarle consideraciones a Llubere, tomando en cuenta la limpieza de su vida y la sinceridad y la abnegación con que luchó en España contra el fascismo.

EL DESBARAJUSTE

—Viene de la Pág. UNO

libertades del pueblo comenzó por mutilar el régimen municipal. No creemos que sea eso lo que pretenda el Dr. Calderón Guardia. Pero el resultado será el mismo, por más que sus intenciones sean otras. Piense muy bien el doctor Calderón Guardia en lo delicado del paso que se le aconseja y no se deje "embrocarse". Mientras los gobernantes les respeten a los pueblos sus derechos, habrá paz y tranquilidad en Costa Rica. En el momento mismo en que comience a suceder lo contrario se habrá sembrado una simiente que a largo plazo tendrá que dar frutos de discordia nacional.

100 MIL SOLDADOS...

—Viene de la Pág. DOS

to que sentís hacia Francia, la verdadera Francia, la Francia de Marat y Robespierre, Hoche y Marceau, la Francia de los Republicanos de 1848 y de Victor Hugo, la Francia de la Comuna de 1871, de Varlain, Ferret, Camelinat, la Francia de los enciclopedistas, de Pasteur y Curie, hacia los pueblos de Francia que son el símbolo de libertad y progreso, hacia Francia—tierra de refugio.

"Rescatar a los 100 mil prisioneros de Francia del exilio en África es el deber más noble y humano.

"En nombre del sentimiento que nos guió en ese tiempo, os apelo:

"Venid a la ayuda de los 100,000 franceses que están siendo asesinados!

"Queridos Camaradas: Poner al descubierto este crimen monstruoso ante la juventud de todo el mundo! Con vuestra ayuda, con la ayuda de la juventud obrera de los Estados Unidos y de todo el continente americano e Inglaterra, con la ayuda de la juventud trabajadora de todos los países, con la ayuda de todos los trabajadores no permitiremos que se cometa este crimen.

"Os recuerdo con estimación y os agradeceré aceptéis mis más calurosos saludos."

Fué así como a la expulsión se le dió un carácter privado y no se publicó. Simplemente se dió aviso a los comités del Partido, y a las células, de lo acordado por el Buró.

¿Razones del incidente? Las siguientes: Llubere, a raíz de su regreso de España, fué electo Secretario de la Sección de San José. Es evidente que la asamblea, impresionada por la campaña que el Partido hizo alrededor de Llubere con motivo de su meritoria actuación en España, resolvió hacer esa elección con lo que se cometió un gravísimo error. Llubere estaba adornado de magníficas condiciones de valor y de sinceridad, pero le faltaba la experiencia y la madurez temperamental que debe poseer un buen dirigente comunista. Le faltaba también capacidad teórica. El Partido debió entrenar a Llubere en la base, en las labores cotidianas, antes de llevarlo a la dirección. Un año de lucha en la llanura habrían hecho mucho bien a Llubere. Pero su rápido ascenso a la Dirección le hizo un gran mal: le produjo un fermento de vanidad que acabó de acentuar

EL ACCIDENTE

(Viene de la 1ª página)

La prensa burguesa ha hecho público que Hess declaró que había ido personalmente a Inglaterra para "salvar a la Humanidad". Hasta ahora los nazis nos habían dicho que estaban peleando por "salvar a la Humanidad" de la dominación del imperialismo británico y los ingleses, por su parte, nos habían dicho que ellos estaban peleando por "salvar a la Humanidad" de la dominación nazi. ¿De quién será que quiere Hess librar a la Humanidad entonces? Hess y sus compañeros alemanes quieren unirse a sus compinches ingleses para salvar a la Humanidad de lo que ellos llaman "el peligro bolchevique". En nombre de este mismo peligro el nazismo sembró de crímenes el suelo alemán, con el aplauso de los torpes ingleses y de las clases dominantes de todos los países capitalistas del mundo. Y ahora, en nombre de ese mismo peligro quieren emprender una cruzada contra la Unión Soviética, el país de la paz y del socialismo. La creciente indignación de los pueblos europeos lanzados al incendio, contra los comerciantes de la muerte, contra los imperialistas autores y beneficiarios de la matanza, el rumor sordo de la revolución social que se aproxima, ha echo recordar a los bandidos nazis que ellos son camaradas del crimen de sus colegas ingleses, los Churchill Halifax y compañía, y que como tales, pueden entenderse.

las líneas anárquicas de su mentalidad impidiéndole entender el sentido de la disciplina comunista. Chocó con varios dirigentes del Buró Político. Chocó con sus propios compañeros del Comité Seccional. Y el asunto terminó en lo que tenía que terminar: la asamblea tuvo que quitar al señor Llubere de su cargo y mandarlo a la base a trabajar como militante. Este, que es un acto corriente y lógico dentro de una organización como la nuestra, no la entendió Llubere. Y se le agravó su vanidad. Se sintió ofendido y se puso al margen de la acción diaria. En la asamblea en que se le separó de la Secretaría de la Sección de San José dijo que pedía que se le permitiera concretarse en lo sucesivo a la distribución en el país de la revista "Futuro" que el Partido apoyaba por su carácter progresivo. Se le dijo que podía llevar a adelante esa tarea, pero que debía además ingresar en una célula del Partido y continuar actuando bajo la disciplina general. Llubere, no obedeció. Intensificó la venta de la revista, pero no ingresó a ninguna célula. Cuando se le llamó la atención contestó que tenía que ganarse la vida y que eso le impedía organizarse. Nunca alegó que se considerara fuera del Partido. La compañera Luisa González lo llamó cierto día para que se pusiera al frente de la célula "Adolfo Braña" que se proyectaba organizar. Llubere aceptó pero no actuó porque la célula no llegó a formarse. El Buró Político al cabo de un tiempo pasó una circular a los viejos militantes que se mantenían desorganizados, pidiéndoles definir su actitud. Entre esos militantes se incluyó a Llubere. La contestación de Llubere fué ambigua y reveladora de que su enfermedad "vanidosa" se agravaba irreme-

POR QUE DEBE SER...

(Viene de la 1ª página)

en realidad tiene derecho este obrero que se ha quedado sin el brazo derecho, es a una renta mensual durante cinco años de \$ 35.25. Naturalmente, al cabo de los cinco años el obrero que trabajara durante ese tiempo con qué estar engañando su estómago y el de los suyos, queda totalmente desamparado a pesar de que no le ha nacido todavía el brazo perdido (propiedad de congrefros, lagartijas y otros bichos que pueden echar rabo, patas, etc., cuando las pierden en un accidente.

La primera pregunta que salta es: por qué esta limitación de los 5 años? No es natural que si el impedimento parcial es PERMANENTE, como PERMANENTE es el impedimento absoluto, se fije para ambos casos la renta por DIEZ ANOS? Por otra parte, ¿en qué se funda el legislador para establecer en caso de impedimento parcial permanente que LA RENTA NO PUEDE EXCEDER DE LA MITAD DE SU SALARIO,

JUEVES
22
DE MAYO
GRAN
MITIN

LA EXPEDICION

—Viene de la 3ª pág.

rumora, parece que miles de hormigas cortaran las hojas. La lluvia empieza a azotarnos el rostro y el cuerpo. Ráfagas heladas cruzan, y parecen desbordadas las inmensas cata-

diablenmente. Luego se le dió un cargo en un subcomité. Lo aceptó, pero no compareció a cumplirlo. Esas y otras circunstancias, obligaron al Buró Político a decretar la expulsión privada. Es una cuestión de disciplina que en momentos tan graves para la clase trabajadora, como los presentes, nuestro Partido no podía evadir.

Queda explicado el caso de Llubere. A esta explicación nos ha obligado el propio Llubere.

Manuel MORA V.
Srio. Gral. del Partido.

DE ALAJUELA

—Viene de la Pág. 3.

utilizar la fuerza de Itiquis cuando se va la fuerza del Cacao. Preguntamos nosotros: ¿Quién le dió esa prerrogativa al galleguito ese? ¿Dónde está el acuerdo municipal que autoriza eso que no se ha autorizado para los demás industriales criollos? ¿Qué recargo paga el galleguito por esa doble instalación que es un privilegio? Todo alajuelense se extra-

para conmemorar una de nuestras mejores jornadas de lucha. -- **HABLARAN: Gonzalo Montero, C. L. Fallas, M. Mora**

Asista Ud. para que conozca la historia de nuestro Partido.

22 de Mayo de 1933

22 de Mayo de 1941

¿Cuáles fueron los hechos que ocurrieron el 22 de Mayo de 1933? — ¿Por qué se expulsó a Braña del país? ¿Por qué se destituyó a nuestra c. CARMEN LYRA?

Asista al mitin del próximo Jueves. **CELULA LUJAN**

ratas del espacio.

"¿Qué de riquezas guardan esos bosques de Costa Rica!" —dice Contreras. "¿Qué de centenares de culebras nos están talvez vigilando" —contesta Jiménez.

En efecto, son varias las es-

de que la sirena de Llobet sonara y que los motores trabajarán mientras faltaba la corriente del Cacao; el secreto estaba en que se había conectado a ese industrial, SOLO A EL, la corriente de Itiquis.

Que la Municipalidad acuerde cobrar ese recargo; que ordene cancelar la doble instalación; o que haga la concesión a todos los demás industriales; que no hay razón para que los importados tengan más derecho que los hijos del país.

¿Y será cierto que Llobet no solo tiene doble corriente, sino que la pasa a algunos amiguitos suyos cuando es del caso hacerlo? No lo sabemos, pero la ciudad lo rumora.

Corresponsal.

0.50
Vale la suscripción mensual de TRABAJO
Suscríbase inmediatamente y ayude a sostener el periódico más libre de Costa Rica. Avise a Luisa González al **Teléfono 4579**

así como para limitar, en caso de impedimento absoluto permanente, la indemnización a una renta IGUAL A LOS DOS TERCIOS DEL SALARIO anual, en vez de fijarla siquiera igual AL MONTO MISMO DEL SALARIO?

Las limitaciones apuntadas, resultan perfectamente injustas y odiosas y ellas se han puesto única y exclusivamente en beneficio del patrón.

Tenemos pues por delante, una lucha a realizar. LA REFORMA DE LA LEY DE ACCIDENTES DE TRABAJO, no solamente en el sentido apuntado en nuestros artículos anteriores, sino muy especialmente, para que los incisos b) y c) del artículo 13 digan: respectivamente:

"b) En caso de incapacidad parcial permanente, el obrero tendrá derecho a una renta durante DIEZ AÑOS (no cinco) computada a razón de su salario anual."

"c) En caso de incapacidad absoluta permanente, el obrero tendrá derecho a una renta durante diez años IGUAL A SU SALARIO ANUAL". (No a los dos tercios.)

pecies de ofidios que pueblan estas regiones, entre ellas la "toboba", la terrible "cascabel", la no menos venenosa "coral" y la que las gentes de allí llaman "rabo amarillo", y quien sabe cuántas más especies con las que tendrá mucho trabajo un naturalista.

Los pies nos duelen; tenemos los sentidos embotados; para muchos de nosotros es la primer caminata de ese género. No es posible abrigarse, el calor es excesivo. La sed nos atormenta; no hay en varios kilómetros a la redonda una gota de agua, y si hay alguna pequeña fuente, a esas horas de la noche es imposible determinar dónde queda entre aquellos matorrales.

Es algo tan horrible la angustia de la sed. La garganta nos arde, los ojos nos duelen, la respiración se dificulta. Sólo charcos de agua de lluvia a lo sumo, y el agua potable no aparece.

Nada ni nadie nos detendrá, sólo la muerte.

La selva parece abrirse, hacerse menos espesa y así es en efecto. Allá lejos una claridad difusa parece anunciar la sonrosada aurora. Conforme vamos acercándonos la claridad se torna en una cinta blanca ilimitada. Un aire fresco nos da en el rostro caldeado. Un compañero grita entusiasmado. "El San Carlos". Corremos presurosos y en sus dormidas aguas apagamos la sed. Todas estas eucenas se me antojan un cuadro viviente arrancado de las páginas conmovedoras de la "Vorigine", que supo describir José Eustacio Rivera a través de las Selvas Amazónicas. Sí, el San Carlos es el Amazonas de Costa Rica.

Nadie comenta nada acerca del gigante; su misma magnitud nos tiene silenciosos. Uno de todos dice: "lo veremos mañana". Otro saca el reloj, y éste apunta las 2.30 de la mañana.

Y nos dormimos tranquilos, con una sensación de seguridad a la orilla de aquel amigo, protector formidable; el monstruo de la selva, aquél que sería horas más tarde, nuestra expedita ruta.

(Continuará en el próximo Número.)